

REDPÚBLICA HONDURAS



Redpública
HONDURAS

SINOPSIS

Índice

Introducción 1

Antecedentes 1

Mesa Consultiva 2

Integrantes de la Mesa Consultiva 3

Transcurso de RedPública Honduras 4

Resultados 5

1 Introducción

Red Pública Honduras es una plataforma de participación ciudadana creada para informar, conectar y compartir propuestas o proyectos de desarrollo que serán canalizadas a tomadores de decisiones a todo nivel nacional.

Es un espacio para crear, subir y compartir propuestas ciudadanas con el fin de crear una agenda pública que recoja la voz de las y los hondureños, sus demandas y propuestas para generar incidencia y soluciones efectivas participativas a los principales problemas del país.

RedPública Honduras es un motor de cambio que impulsa y promueve la participación ciudadana en Honduras. Con su labor, busca construir una sociedad más inclusiva, justa y equitativa, donde todos los ciudadanos tengan la oportunidad de contribuir y ser parte activa en la toma de decisiones que afectan su presente y su futuro.

2 Antecedentes

Los antecedentes de RedPública Honduras encuentran sus raíces en la experiencia de RedPública Perú, donde valiosas lecciones aprendidas han sido meticulosamente incorporadas para optimizar su implementación en Honduras.

RedPública Honduras representa más que un simple traslado de un modelo exitoso; es una evolución estratégica en busca de mayor efectividad. A diferencia de Perú, hemos ampliado la integración no solo con organizaciones de la sociedad civil, sino también con representantes del sector gobierno, academia y entidades autónomas y electorales. Esta aproximación integral se materializa en la formación de una mesa consultiva, encargada de dirigir y dar seguimiento a las propuestas ciudadanas.

3 Mesa Consultiva

La Mesa Consultiva, es un espacio de diálogo y colaboración que reúne a representantes de diversos sectores para abordar temas específicos de interés público. RedPública Honduras se compone de representantes de diversos sectores, como el sector Gobierno, sector Academia, Organizaciones de la Sociedad Civil, Empresa Privada, Entes Autónomos y las Instituciones Electorales.

El propósito principal de una mesa consultiva multisectorial es fomentar la participación y la toma de decisiones inclusivas, aprovechando la experiencia y el conocimiento diverso de sus miembros.

Su propósito radica en proporcionar el fundamento necesario para el seguimiento y desarrollo coherente de una agenda ciudadana integral. Esta agenda, a su vez, servirá como marco estratégico para la ejecución de proyectos destinados al progreso y desarrollo sostenible de nuestra nación.

La plataforma se considera como multisectorial, con el objetivo de contribuir a decisiones más informadas, aumentando la legitimidad de las acciones tomadas y así promueve una mayor aceptación por parte de la sociedad.

Además, facilita la construcción de consenso entre los participantes, propiciando soluciones colaborativas, y fortalece las redes y colaboraciones a largo plazo, mejorando así la capacidad de RedPública Honduras para abordar de manera sostenible los desafíos sociales.

4 Integrantes de la Mesa Consultiva —

SECTOR GOBIERNO

SEDESOL: Secretaría de Desarrollo Social

SEGOB: Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización

INJUVEH: Instituto Nacional de la Juventud de Honduras

SEDEH: Secretaría de Estado de Derechos Humanos

ENTES ELECTORALES Y AUTÓNOMOS

CNE: Consejo Nacional Electoral.

TJE: Tribunal de Justicia Electoral.

UFTF: Unidad de Financiamiento, Transparencia y Fiscalización

IAIP: Instituto de Acceso a la Información Pública.

CONADEH: Comisionado Nacional de los Derechos Humanos.

ACADEMIA

UNITEC: Universidad Tecnológica Centroamericana

UNAH: Universidad Nacional Autónoma de Honduras

UTH: Universidad Tecnológica de Honduras

UJCV: Universidad José Cecilio del Valle

UDH: Universidad de Defensa de Honduras

UPAZ: Universidad de la Paz

ORGANIZACIONES DE SOCIEDAD CIVIL

CONJUVEH: Consejo Nacional de las Juventudes Hondureñas

CJDH: Consejo Juvenil para el Desarrollo de Honduras

Jóvenes Liderando Cambios

FRENAEL: Frente Nacional para Elecciones Limpias

FENOPDIH: Federación Nacional de Organismos de Personas Con Discapacidad de Honduras

FENAPAPEDISH: Federación Nacional de Padres de Personas con Discapacidad de Honduras

EMPRESA PRIVADA

Reciclaje Diamante

Voz Honduras

5 Transcurso de RedPública Honduras—

AGOSTO 2022 - Inicio de Planeación

Se inicia la planificación de RedPública Honduras con la colaboración de representantes de diversos sectores, incluyendo Gobierno, Academia, Organizaciones de la Sociedad Civil, Entes Autónomos e Instituciones Electorales. La plataforma se concibe como un espacio de diálogo y colaboración para abordar temas de interés público.

2022 a 2023 - Desarrollo del Sitio Web y Chatbot

Durante este año, se lleva a cabo el desarrollo del sitio web y chatbot de RedPública Honduras. Se incorporan características interactivas y herramientas intuitivas para facilitar la participación ciudadana.

Septiembre 2023 - Lanzamiento Oficial

RedPública Honduras se lanza oficialmente en septiembre de 2023. La plataforma ya está en línea, lista para recibir propuestas ciudadanas y convertirse en un motor de cambio que impulse la participación activa de la sociedad hondureña en la toma de decisiones.

Desde Marzo 2023 - Giras de Socialización y Talleres

Simultáneamente, se llevan a cabo giras de socialización en diferentes regiones del país, acompañadas de talleres de creación de propuestas ciudadanas. Estas actividades tienen como objetivo capacitar a la ciudadanía y grupos insuficientemente representados a nivel nacional, promoviendo la inclusión y diversidad de voces en la plataforma.

Esta línea de tiempo refleja la evolución de RedPública Honduras desde su fase inicial de planificación hasta su lanzamiento oficial, seguido de iniciativas concretas para involucrar a la ciudadanía y garantizar una representación amplia y equitativa en la plataforma.

6 Resultados

El desarrollo exitoso de la plataforma RedPública Honduras, disponible en

<https://redpublica.hn>

Adicional la creación del chatbot, conocido como ECHO, han marcado un hito significativo en la promoción de la participación ciudadana en el país. El chatbot, con su interfaz interactiva y amigable, ha facilitado aún más la interacción y participación ciudadana, brindando un canal accesible para expresar ideas y contribuir al desarrollo de una agenda pública inclusiva.

Chatbot ECHO

Este logro subraya el compromiso de RedPública Honduras en construir puentes efectivos entre la ciudadanía y los tomadores de decisiones, consolidando su posición como una herramienta clave para el fortalecimiento de la participación ciudadana en Honduras.



6 Resultados

Desde Marzo 2023:

Se ha realizado la socialización de la plataforma, talleres de participación ciudadana y creación de propuestas ciudadanas, RedPública Honduras ha llevado a cabo:

27 jornadas en **11** ciudades a nivel nacional

Estos eventos, realizados en lugares estratégicos como Tegucigalpa, San Pedro Sula, Santa Rosa de Copán, Copán Ruinas, Tela, La Ceiba, Choloma, Puerto Cortés, Choluteca, El Progreso y Siguatepeque, han sido diseñados para capacitar a la ciudadanía en temas cruciales de participación ciudadana y elaboración de propuestas significativas.

En este proceso, se han recopilado:

un total de **44** propuestas ciudadanas

reflejando la diversidad de opiniones y necesidades de la población hondureña. Estas propuestas, ahora integradas en la plataforma, constituyen un valioso testimonio del compromiso y la contribución activa de la ciudadanía en la construcción de una agenda pública inclusiva.

Ha logrado un alcance significativo al abrir espacios inclusivos y dedicados para escuchar y representar a grupos insuficientemente representados en el ámbito tradicional. Este compromiso se refleja en la participación activa y significativa de la **población con discapacidad, la población LGBTI+, la población indígena y la población joven** en la plataforma.

6 Resultados

Además, el éxito de RedPública Honduras se ve respaldado por la participación de

20 Instituciones

+100 Organizaciones de Sociedad Civil

que forman parte de la mesa consultiva.

Esta instancia, creada para guiar y dar seguimiento a las propuestas ciudadanas,

ha celebrado **6** reuniones hasta la fecha

RedPública Honduras presenta un enfoque proactivo, ampliando la diversidad de voces presentes en la plataforma, y contribuyendo a construir una agenda pública más equitativa y representativa, reafirmando el compromiso de RedPública Honduras con la inclusión y la participación activa de todos los sectores de la sociedad.

Estos resultados destacan el impacto positivo de la plataforma en la promoción de la participación ciudadana y la formación de alianzas colaborativas en la construcción de un Honduras más inclusivo y participativo.

Informacion de Contacto



 +504 9422-4696

 redpublicahn@gmail.com
direccion@redpublica.hn

 <https://redpublicahn.hn>

